

**Betreff:**

Nilgans-Plage (CDU)

**Antragstext:**

**Der Ortsbeirat Sonnenberg bittet den Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden, geeignete Maßnahmen zu treffen, die Nilgans-Plage effektiv zu beenden.**

**Begründung:**

Die Nilgans (*Alopochen aegyptiaca*) ist afrikanischen Ursprungs und lebt normalerweise an nahrungsreichen subtropischen Binnenseen und Flüssen. In den letzten Jahrzehnten breitet sich die Nilgans entlang des Rheins in Mitteleuropa aus, wobei sie auch in städtischen Parks, an Badeseen und anderen von Menschen häufig frequentierten Orten vorkommt.

In Wiesbaden sind insbesondere am Warmen Damm seit Jahren vermehrt Nilgans-Kolonien zu beobachten, die mit ihren Hinterlassenschaften die Parkanlagen zerstören und durch ihr aggressives Verhalten auffallen. Auch in Sonnenberg bevölkern sie das offene Gerinne am Hofgartenplatz und die Spielplätze und Wiesen in den Kuranlagen.

Die Städte Darmstadt und Frankfurt am Main haben zudem jeweils durch ihr Gesundheitsamt festgestellt, dass vom Kot der Nilgänse z. B. in öffentlichen Freibädern Gefahren für die Gesundheit insbesondere von Kleinkindern ausgehen.

Die Verbreitung der anpassungsfähigen und aggressiven Nilgans hat auch Auswirkungen auf die heimische Vogelwelt, insbesondere auf andere Wasservögel (Verdrängung). Nilgänsen wird nämlich ein ausgeprägtes Aggressionsverhalten zur Brutzeit gegenüber anderen Wasservögeln zugeschrieben.

Effektive Maßnahmen sind daher angebracht.

Wiesbaden, 10.03.2020